

El Progreso

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. PURIFICACIÓN DE CORA Y MAS-VIÑA FUERTE. DIRECTOR: D. ANTONIC DE CORA Y SABATER

DEL PASADO CONFLICTO

LO MAS DOLOROSO

La mayor tristeza del conflicto de Correos, su fase más dolorosa, su enseñanza más amarga, no la hemos hallado en la huelga en sí, como síntoma de descomposición del Estado, ni en el sometimiento absoluto, con entrega de armas y botín, de los huelguistas, ni en los enormes perjuicios ocasionados al país, ni tampoco en el hecho gravísimo de que un gobernante convierta en un mito la inamovilidad de los funcionarios, decretando, cuando le parece conveniente, la disolución de un Cuerpo constituido sobre bases sólidas y que tiene a su cargo indispensables servicios públicos. Lo más triste, lo más doloroso, lo más amargo del conflicto nos lo ofrecen esas instancias en que ingenieros, médicos y abogados solicitan reemplazar a los cesantes de la extinguida Corporación.

Es decir, que en España el título de abogado, de médico y de ingeniero sirve en bastantes casos para clasificar y expedir la correspondencia en funciones de esquirolas. Esto se presta a muy hondas reflexiones y nos descubre una nueva vergüenza nacional.

Mientras los pueblos que resurgen de sus ruinas, en una poderosa palpación vital, como Rusia y Alemania, confían su reconstitución a los técnicos haciendo de ellos los directores de una nueva sociedad que busca su perfección y engrandecimiento en la ciencia; en España hay médicos, ingenieros y abogados que, para no morir de hambre, tienen que prescindir de su título y olvidar sus estudios, ofreciendo al Estado, a cambio de un pedazo de pan, un trabajo ajeno a sus respectivas profesiones, tan estimadas en los pueblos conscientes del valor de la función técnica en la vida moderna y tan desdeñadas en aquellos otros que apuntaban su caducidad con el imperialismo y el materialismo.

Considerad la tragedia de esos hombres que han tenido que aprovechar la circunstancia de una huelga para resolver el problema de la vida, mientras extenuaban, bajo los escombros del derrumbado castillo de sus ilusiones, el título académico que atestigüaba un esfuerzo baldío y una inútil capacidad. Y ved que esa tragedia no se empuje encerrada en los reducidos límites de un espíritu desilusionado y de un hogar sin pan, sino que alcanza más amplias proporciones y más considerables consecuencias. Es la tragedia de todo un sistema, de todo un pueblo, de toda una nación. No nos explicamos la ufanía con que en los centros oficiales daban cuenta de las instancias presentadas para el ingreso en Correos, por individuos que habían terminado sus estudios en la Universidad y en las escuelas especiales. Hubiera sido preferible haberlo llamado, evitando al país ese dolor y esa vergüenza. El propio pudor de los gobernantes habría justificado el silencio sobre esos casos bochornosos, que han demostrado el abandono en que tienen los Gobiernos españoles las profesiones libres y las manifestaciones del saber humano.

En España, o se vive en eterna minoría de edad bajo la tutela embrutecedora del Estado, o no se puede vivir. Para el hombre libre que quiere conquistar el pan con su propio esfuerzo, y que, seguro de su capacidad y su fortaleza, marcha solo hacia el porvenir, sin otras ayudas que las de su saber y su inteligencia, todo son obstáculos. Fuera de la nómina de las dependencias del Estado, ¿dónde prospera? ¿Dónde ganarse la vida siquiera? La Industria, en el mayor abandono; el Comercio, sin una sombra de protección; la Agricultura, olvidada; el Arte, despreciado.

Dijérase que nuestros gobernantes poseen especial interés en cegar todos los cauces, en vallar todos los caminos, en tapiar todos los campos, en anular todas las manifestaciones de la vida nacional, para que los ciudadanos no tengan más remedio que tender su escudilla en espera de la sopa boba que el Estado reparte a quienes por su sumisión la merecen.

De esta manera, nuestros gobernantes alcanzan a poca costa el ideal de hacer su esclava a la clase media española, evitando que de ella salgan, como pudieran salir, como seguramente saldrían, los verdaderos directores del pueblo, capaces para realizar la necesaria transformación, que habría de terminar con este régimen de injusticia y arbitrariedad, en el que no puede vivir el hombre que se basta a sí mismo y tiene una justificada repugnancia por la esclavitud.

Mientras España sea el país de la nómina, el pueblo no será sino un gran rebaño; y el ciudadano, que harto de sufrir privaciones e injusticias se descarrile, quedará a merced del lobo, que en este caso es el hambre.

Comprended que en un régimen tan mezquino, en un sistema tan raquítico, pensar en el engrandecimiento de nuestra nación, es como soñar con el término de nuestras luchas sangrientas en los campos de África.

JOAQUÍN AZNAR

NOTAS POLITICAS

(POR TELÉFONO)

Madrid 4-22'15.

Sánchez Guerra en Palacio
Esta mañana acudió a Palacio, donde celebró su acostumbrado despacho con el Rey, el presidente del Consejo.

Al salir dijo a los periodistas que no ocurría novedad y que había celebrado con el Monarca su ordinario despacho.

Banquete al general Burguete
Al mediodía se celebró en el Ministerio de la Guerra un banquete con que el Gobierno obsequió al alto comisario.

Asistieron al acto además de Sánchez Guerra y los ministros, los subsecretarios de la Presidencia, Estado y Guerra, los jefes de Estado Mayor del Ejército y de la Armada, los jefes de servicio del Ministerio y el ayudante de servicio del ministro.

Como el general Burguete está sometido a régimen alimenticio, se sirvieron dos menús, uno para el alto comisario y el otro para los demás comensales.

Los periodistas interrogaron a la entrada al general Burguete, quien manifestó que se encontraba muy mejorado y esta misma noche saldría para Algeciras, desde donde se dirigirá a Tetuán a bordo del «Giralda».

Uno de sus ayudantes llevaba una cartera repleta de documentos, que sin duda son el extracto de las conferencias celebradas por el Gobierno y el alto comisario.

Consejo de ministros
Después del banquete se reunieron los ministros en Consejo.

El presidente dijo que la reunión era de carácter administrativo.

El Sr. Bergamín manifestó que llevaba al Consejo varios expedientes de concesión de decimas a distintos Ayuntamientos, uno relacionado con la Aduana de Santander y otros de los cuales se daría cuenta en la nota que se facilitaría a la Prensa.

A las tres y media salió el señor Piniés.

Los reporteros le interrogaron y el ministro de la Gobernación manifestó que el Consejo no había terminado, pero que él salía por tener que asistir en representación del Gobierno al Congreso Internacional de Odontología.

Añadió que a la primera parte de la reunión en la que se trató de asuntos de Marruecos, asistió el alto comisario.

Después se dedicaron los consejeros al examen de expedientes de distintos ministerios.

A la salida los ministros manifestaron que el Gobierno y el general Burguete estaban completamente identificados, sobre la labor a realizar en nuestra zona de protectorado de Marruecos.

El ministro de Fomento dijo que el ministro de Marina salía hoy para San Sebastián acompañando al Monarca.

A las cinco y media salió el general Burguete.

Al interrogarle los informadores, dijo que iba al hotel a prepararse la maleta, pues no la tenía preparada, y agregó:

—No les hablo de lo tratado porque ya se lo comunicarán en la nota.

El presidente salió a las seis menos veinte.

Mostróse sorprendido el señor Sánchez Guerra, al ver a más periodistas que de ordinario, y dijo:

—No pasa nada, señores. Solo tengo que comunicarles que el alto comisario asistió a la primera parte del Consejo, en la que se trató del asunto de Marruecos.

Los asuntos tratados
La nota oficiosa facilitada a los reporteros dice:

A la primera parte del Consejo asistió el alto comisario de España en Marruecos.

El jefe del Gobierno explicó detenidamente la situación y planes a desarrollar en nuestra zona de influencia en Marruecos, manifestando que la actuación del alto comisario habrá de ajustarse al plan convenido con el Gobierno, si bien se le concede al general Burguete la libertad de acción indispensable para aplicar la política

ca y las armas cuando lo crea necesario.

Los ministros de Hacienda y Fomento dieron cuenta de la marcha de los asuntos de sus respectivos departamentos, y leyeron varios proyectos que tienen en estudio.

El ministro de Marina informó al Consejo de los últimos detalles preparatorios de las fiestas que se celebrarán para conmemorar el Cuarto Centenario de la vuelta al mundo por Elcano.

Por último aprobáronse decretos de concesión de libertad condicional a 24 reclusos.

Salida del Rey
Salió para San Sebastián S. M. el Rey.

Le acompaña el ministro de Marina.

A la estación acudieron a despedirles el Gobierno y las autoridades.

La concentración liberal
Noticias recibidas de San Sebastián dicen que el primer acto de propaganda que celebren los elementos de la concentración, tendrá lugar en Zaragoza.

Dice «La Epoca»
«La Epoca», órgano oficial del partido conservador, publica hoy un artículo relacionado con el viaje a Madrid del general Burguete y con nuestra futura actuación en Marruecos.

Dice que todos los colegas que hicieron ver supuestas disidencias entre el Gobierno y el alto mando en Marruecos, tendrán que cambiar de disco.

Considera esencial para la nación la futura política que se desarrollará en África.

Añade que ahora se va decididamente a la implantación del protectorado, para lo cual se utilizarán los moros notables amigos de España.

El protectorado se llevará a cabo, respetando a los indígenas sus costumbres y tradiciones, bajo la tutela de nuestra cultura, y desarrollando una política social, judicial, económica y financiera.

Sánchez Guerra a San Sebastián
El próximo día 8 saldrá para San Sebastián el Sr. Sánchez Guerra.

La estancia del presidente en la ciudad donostiarra durará ocho o diez días.

NECROLOGIA

En la mañana del domingo entregó su alma al Todopoderoso la distinguida Sra. D.^a Eustaquia Guisasa Mori, viuda de Sánchez, la cual baja al sepulcro tras rápida y terrible dolencia.

Causó hondo pesar la noticia de este fallecimiento, dadas las simpatías y respetos con que contaba en la ciudad la finada y cuenta su familia.

Ayer a las once de la mañana tuvo lugar en la parroquia de Santiago el funeral por el eterno descanso del alma de la finada dama y seguidamente se verificó la conducción del cadáver al cementerio; asistiendo a ambos actos una numerosa y distinguida concurrencia.

Sinceramente nos asociamos al dolor que en estos momentos embarga a la apreciable familia de la finada (q. e. p. d.) y en particular a sus hijos, D. Vicente y D. Esteban, queridos amigos nuestros.

Victima de rápida enfermedad dejó de existir ayer en esta ciudad la señora D.^a María Gadin Domínguez.

Hoy a las once de la mañana tendrá lugar la función de entierro en la iglesia parroquial de San Froilán, y a las seis de la tarde se verificará la conducción de su cadáver al cementerio.

Enviamos nuestro más sentido pésame a su familia y en especial a su hijo el acreditado maestro pintor D. Tomás Pereira Gadin, apreciable amigo nuestro.

LANA DE CASTILLA.— Se vende a 30 pesetas la arroba en el almacén de cereales de Enrique G. Valiño. Paso a nivel.

Información general

(POR TELÉFONO)

Madrid 4-22'30.

EL CONGRESO DE ODONTOLOGIA

La sesión inaugural

A las cuatro de la tarde se celebró en el Palacio de Exposiciones del Retiro la sesión inaugural del Congreso internacional de Odontología.

Presidió S. M. el Rey, que vestía el uniforme de capitán general de Artillería.

Rindió honores al Monarca una compañía del Regimiento de Wad-Ras, con bandera y música.

Al llegar D. Alfonso al Palacio de Exposiciones le esperaban en la puerta el ministro de la Gobernación Sr. Piniés y el Comité Ejecutivo.

Abierta la sesión, hizo uso de la palabra el presidente del Comité Ejecutivo.

Seguidamente el Monarca concedió la palabra a varios representantes españoles y extranjeros, los que fueron calurosamente aplaudidos.

El alcalde de Madrid saludó a los congresistas en un discurso que fué generalmente elogiado.

Por último se levantó a hablar el Monarca, el que pronunció un vibrante discurso, que fué ovacionadísimo.

Terminado el acto, D. Alfonso recorrió todas las dependencias del edificio, examinando y elogiando los útiles de odontología que allí había.

Al salir el Rey del Palacio de Exposiciones, las tropas le rindieron honores.

Mañana continuarán las sesiones del Congreso.

LOS SERVICIOS DE CORREOS

Normalidad

El Sr. Silvela manifestó hoy a los periodistas que había girado una visita a las dependencias del Palacio de Comunicaciones para cerciorarse del estado de los servicios, pudiendo apreciar de cerca el esfuerzo realizado por los funcionarios de Correos, que habían conseguido restablecer por completo los servicios.

De la «Gaceta»

La Gaceta de ayer publica la Real orden restableciendo los valores declarados en toda España.

Procesamientos

El juez especial que entiende en este asunto, ha dictado auto de procesamiento contra el Comité de huelga, a excepción del presidente.

Asimismo dictó auto de procesamiento contra el funcionario señor Potremoli, por injurias dirigidas al Gobierno en un manifiesto publicado a raíz de la reunión que los huelguistas celebraron en el Ateneo.

BARCELONA

Del asalto al tren de Pueblo Nuevo
La policía practicó hoy minuciosos registros en varias casas del distrito quinto, encaminados a descubrir a los autores del asalto al tren que se dirigía a Pueblo Nuevo.

Dícese que hay cuatro detenidos. Acerca de este asunto se guarda absoluta reserva en los centros oficiales.

En el Gobierno civil negaron que se haya verificado registro alguno.

Sin embargo, asegúrase que los registros se efectuaron y a consecuencia de ellos hay cuatro detenidos, los cuales están heri-

dos, y fueron curados en el Hospital Clínico.

En este establecimiento benéfico, el libro de diagnósticos, está en blanco.

Choque de tranvías
En la calle del Marqués de Duero chocaron dos tranvías.

Resultaron heridos varios ocupantes, algunos de ellos de consideración.

SAN SEBASTIÁN

La Reina

Dicen de San Sebastián, que hoy paseó por la población S. M. la Reina D.^a Victoria.

Fernández Prida
En el rápido regresó a San Sebastián el ministro de Estado señor Fernández Prida.

Los periodistas le interrogaron manifestando al Sr. Prida que no ocurría nada interesante.

El Centenario de Elcano

Mañana se celebrará una solemne recepción a la que asistirán los delegados extranjeros en el Centenario de Elcano, que se encuentran en la ciudad donostiarra.

BOLSA DE MADRID

COTIZACIONES DEL DÍA
(Comunicadas por el BANCO DE LA CORUÑA en esta plaza.)

Fondos públicos
Interior 4 por 100. . . 71,45
Exterior. 87,40
Amortizable 5 por 100. . . 96,20
Idem 4 por 100. . . 86,50

Acciones
Banco de España. 550,00
Compañía Arrendataria de Tabacos. 258,00
Banco Español del Río de la Plata. 233,00

Cambios
Francos (cheque). 50,40
Libras (idem). 28,82
Liras (idem). 00,00
Dólares (idem). 6,41
Marcos (idem). 0,55
Francos suizos (idem). 0,0000

DEL EXTRANJERO

Ginebra

La Sociedad de Naciones
Comunican de Ginebra que a las once de la mañana celebró la primera reunión la Sociedad de Naciones.

La ciudad está engalanada en honor de los asambleístas.

Las fiestas de Ribadeo

Como hemos dicho, este año se celebran brillantes fiestas en Ribadeo, en honor a la excelsa Patrona de aquella villa.

Dichas fiestas dieron comienzo ayer, con gran animación, según nos informan.

Hoy saldrá para Ribadeo la banda de música del Regimiento de Zamora, la cual amenizará las fiestas. Y el sábado irá también a aquella hermosa villa el aplaudido coro regional lucense «Cantigas e Añorxos», con objeto de tomar parte en la Fiesta Gallega que se celebrará el domingo, último día de fiestas.

Antonio de Cora
ABOGADO
CALE DE S. MARCOS, n.º 13
Apartado de Correos de LUGO
EL PROGRESO

UNA BODA

En la mañana de ayer han contraído matrimonio en la iglesia de la Nova, la ilustrada maestra nacional de la escuela de Teilán, señorita Consuelo Sanjuán Basanta con el inteligente maestro-mecánico D. Antonio Regueiro Roca.

Bendijo la unión el párroco de Muja D. Andrés Calvo y actuaron de padrinos la Srta. Balbina Gallego y D. Antonio Roca.

Los asistentes al acto fueron obsequiados con un espléndido «lunch» en la casa del novio.

Los novios, a los que deseamos muchas dichas en su nuevo estado, salieron en viaje de luna de miel por distintos puntos de la costa gallega y Asturias.

El análisis de la leche

Por orden de la Alcaldía se procede estos días a analizar la leche que traen las campesinas a la ciudad para el consumo de la misma.

Fueron inutilizados varios cántaros de dicho artículo por hallarse en malas condiciones.

Entendemos que esta medida de la Alcaldía debe realizarse con más frecuencia que hasta ahora.

NOTAS OBRERAS

Ayer anoche celebró junta general extraordinaria la Sociedad «Tipográfica Lucense», tomando acuerdos de suma importancia para la clase.

También se reunió en su local social del Centro Obrero, la Sociedad de Artes y Oficios de Cultura 2006

EN LA CASA DE BENEFICENCIA

Como todos los años, el distinguido hijo de Lugo y querido amigo nuestro, el teniente coronel del Cuerpo de Ingenieros D. Ubaldo de Azpiazu, que como hemos dicho se halla pasando una temporada entre nosotros, obsequió con una comida extraordinaria a los niños de ambos sexos de la Casa de Beneficencia.

Es un rasgo que honra al señor Azpiazu, quien jamás se olvida de los niños asilados en sus visitas al pueblo natal, en donde cuenta con hondos afectos y simpatías.

De Castro Caldeias

Solemnes festejos

En honor a la Santísima Virgen de las Campanas, se celebrarán los días 7, 8, 9 y 10 del actual los festejos que se detallan en el siguiente programa:

Día 7. Habrá un repique general de campanas y se elevarán al espacio multitud de bombas; seguidamente la laureada banda municipal de Lugo y los renombrados gaiteros «Os Trabazos» recorrerán las calles de la villa tocando alegres pasodobles.

De tarde y noche, se verificarán animados paseos y conciertos musicales.

En el templo parroquial se celebrará solemnisíma función religiosa.

Como final de los festejos de este día tendrá lugar el tradicional «folión» amenizado por la banda de Lugo y gaitas, en cuya fiesta lucirá una artística iluminación eléctrica y a la veneciana, quemándose una colección de fuegos artificiales.

Los días 8, 9 y 10 habrá bailes y verbenas, igual que el primer día.

VEGA-Ron

MULATA-Cognac

SERRES-Anís

COVADONGA-GIJÓN

El servicio de Correos, en Lugo

Anteayer se recibieron en el Gobierno civil las oportunas órdenes para que sean reintegrados a sus puestos los funcionarios del Cuerpo de Correos que prestaban servicio en la Administración de esta capital antes de haberse planteado la huelga.

Como dos de los oficiales de esta plantilla no recibieron ninguno orden, sus compañeros pidieron al Sr. Carrera que intercediera por ellos cerca del ministro de la Gobernación, aunque se supone que acaso sean destinados a otra provincia.

Seguidamente y acompañados del oficial del Gobierno Sr. Vega Blanco, se dirigieron los citados funcionarios a las oficinas de Correos, haciéndoles entrega de éstas del jefe de Policía.

Los funcionarios posesionados don D. Joaquín Luaces Magadán, D. José Bernárdez Ojén, D. José López Cuba, D. Vicente Rey Rodríguez, D. Andrés López Carretero, D. Manuel López Díaz, D. José María Sánchez Troncoso, don José Asunción Pellicer, D. José Torron Marey y D. José López y López, prestan servicio en los mismos negociados.

Todos estos empleados están citados por el juez de instrucción de Monforte para declarar en el sumario que se sigue en aquel Juzgado con motivo de algunos actos delictivos que se cree cometieron los ambulantes durante la huelga.

Como para prestar su declaración tienen que trasladarse a Monforte, y para que no se resienta el servicio, se establecerán dos turnos, habiendo salido esta mañana el primero que formaban D. Joaquín Luaces, D. José Bernárdez, D. José López Cuba y D. Vicente Rey, yendo mañana los otros restantes.

Nos complacemos en enviar nuestra enhorabuena a los repuestos y que vengán pronto las dos ordenes que faltan.

Crónica de sociedad

VIAJEROS

Regresó de La Coruña con su señora el jefe de la Guardia Municipal D. Benigno Araujo.

Estuvo ayer en Lugo D. Antonio Santiago Seijo, de Vivero.

Regresó de Caldelas de Tuy, nuestro corresponsal en Meira, don Enrique Fernández Agrelo.

Saló para La Coruña D. Eduardo Prieto Rivera.

Se halla recorriendo los Municipios del distrito de Mondoñedo, el representante en Cortes por aquel distrito, Sr. Lazcano.

Pué ayer a Guitiriz, a saludar al presidente del Congreso señor conde de Bugallal, el secretario del Ayuntamiento de esta ciudad señor Pardo Pallín.

Saló para Sarria el Excelentísimo Sr. Obispo de la diócesis.

Ampliación de plazos

En los Centros de Enseñanza

La Gaceta publica una Real orden del ministerio de Instrucción ampliando hasta el 9 de setiembre, todos los centros de enseñanza dependientes de este ministerio, el plazo de matrícula de los alumnos de enseñanza no oficial.

LAS FIESTAS DE SAN FROILÁN

La comisión organizadora de los festejos de San Froilán, a punto de dar fin a la recaudación popular, procede a estudiar los números que habrán de figurar en el programa.

Este se dará a conocer dentro de breves días.

Hoy podemos adelantar que entre los números que la Comisión tiene planeados organiza una «jynkhana» automovilista, fiesta de gran efecto, desconocida en esta localidad y que seguramente está llamada a tener un gran éxito. Oportunamente se anunciarán condiciones para tomar parte en ella y premios que se adjudicarán.

También son muy halagüeñas las gestiones que se realizan para dar dos corridas de toros, ya que el número de personas que ofrecen dinero exclusivamente para este espectáculo, es muy crecido.

Gomo ven nuestros lectores, vamos a tener festejos, y festejos atrayentes, interesantes y nuevos en los anales de las fiestas de San Froilán.

No faltarán tampoco los números imprescindibles en todo programa: iluminaciones, verbenas a la veneciana, conciertos públicos, dianas y alboradas, fuegos artificiales, etc., etc.

Todo lo que sea posible dentro del reducido presupuesto de que se dispone, y contando con que la lluvia nos deje tranquilos en los primeros días de octubre.

Lista de los señores que contribuyen con cantidades para la celebración de los festejos:

Suma anterior, 1.160 pesetas.

Sres. D.:

Jesús Iglesias Torron, 5 pesetas.

Pedro Veiga, 3.

José Bourio, 5.

Pedro Gandoy, 5.

Antonio López, 5.

Josefina Neira, 5.

Rosendo Barrio, 5.

Carmen Pillado, 2.

Jesús Castro López, 3.

Bernardo Vázquez, 1.

Manuel Rey, 5.

Evaristo Meilán, 2.

S. L., 0'70.

Jesús Rodríguez, 5.

María Regueiro, 1.

Vicente Latorre, 5.

Angel Torres, 2.

José López, 1.

José Mourenza, 5.

Manuel Vázquez, 1.

Evaristo Varela Pardo, 2'50.

Filomena Castro, 1.

«La Inglesas», 7.

Leonardo Fernández, 5.

Dolores López, 2.

Jesús Sánchez, 2.

Balbina Arias, 0'50.

Vicente Vázquez, 5.

Laureano Tato, 5.

Inocencio Otero, 5.

Faustino Grande, 5.

José Pouce, 6.

Severino González, 5.

Sucesores de M. Fouz, 5.

José Vilar, 3.

Hijos de B. Franco, 5.

Angela Valiño, 2'50.

Viuda de Tejedor, 5.

Benigno Rodríguez, 5.

Suma y sigue, 1.303'20.

PRIMER ANIVERSARIO
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL JOVEN
DON ANTONIO MENÉNDEZ ARRUE
Oficial del Banco de España en Orense
que falleció en Lugo el día 5 de Septiembre de 1921
A LOS 23 AÑOS DE EDAD
Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. P.
Su padre D. Niceto Menéndez Carretero; sus hermanos D. Ramón, D.ª Luisa, D. Manuel, D.ª Dolores y D. Fernando; su hermana política D.ª Isabel García Pedreira; tíos, primos y demás parientes, RUEGAN a las personas piadosas y de su amistad...

LA SEÑORA
Doña María Gadín Domínguez
DE PEREIRA
FALLECIÓ A LAS DOS Y MEDIA DE LA TARDE DE AYER
habiendo recibido los Santos Sacramentos
D. E. P.
Su hijo D. Tomás Pereira Gadín; su hermano D. José Gadín (ausente); hermano político D. Andrés Pereira; sobrinos y demás parientes.
Suplican a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendar su alma al Todopoderoso y se dignen asistir al funeral de entierro que tendrá lugar hoy, a las once de la mañana, en la Iglesia parroquial de San Froilán, y a la conducción del cadáver, a las seis de la tarde, desde la casa mortuoria, Carretera de la Coruña, 38, al cementerio; favores especiales que nunca olvidarán.
Lugo 5 de Septiembre de 1922.
El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, se ha dignado conceder las indulgencias de su jurisdicción en la forma acostumbrada.

La campaña de Marruecos

(POR TELEFONO)

BURGUETE REGRESA A AFRICA.-NUEVO COMANDANTE GENERAL DE MELILLA

Madrid 4-22'45.
Salida de Burguete
Esta noche salió para Algeciras, donde embarcará en el «Giralda», con rumbo a Tetuán, el alto comisario general Burguete.

En la estación le despidieron el Gobierno, autoridades civiles y militares y jefes y oficiales del Ejército y de la Armada.

La futura actuación en Marruecos
Parece que el Gobierno y alto comisario acordaron intensificar la actuación política y militar en la zona de influencia en Marruecos.

Asegúase que después de la llegada a Africa del general Burguete, la primera noticia optimista que se recibirá será la de la sumisión del Raisuni, el que fijará su residencia definitivamente en Tazarut, como era deseo de Burguete.

Créese también que el alto comisario y el presidente del Consejo convinieron en llevar a la práctica inmediatamente resoluciones definitivas acerca de Alhucemas.

General a Africa
Saló esta noche para Marruecos el general Sr. Ruiz Trillo.

El comandante general de Melilla
Ha sido nombrado comandante general de Melilla, el general de división de Artillería, Sr. Losada, que actualmente era gobernador militar de Gerona.

El «Tintoré»
El vapor correo de la Compañía Transmediterránea «Tintoré», que se dirigía a Melilla desde Almería, se le abrió una vía de agua a la altura de las islas Alborán,

Por la radiotelegrafía pidió auxilio, saliendo en su socorro los barcos de la misma Compañía «Delfín» y «Lázaro».

Cuando llegaron al lugar del suceso ya la tripulación había reparado la avería.

A la una de la tarde de hoy entró en Melilla el «Tintoré».

Una agresión
Varios indígenas que regresaban del Zoco Buarraz, fueron agredidos por un grupo de unos veinte jinetes y numerosos infantes, rebeldes.

Entre éstos y aquéllos entablóse un tiroteo, a consecuencia del cual resultó muerto un santón y varios heridos.

Apercibida de la agresión la jarca amiga, salió en persecución de los agresores, poniéndolos en fuga.

En el repliegue, los rebeldes atacaron la posición de Afsó, entablado duro combate con la guarnición.

El enemigo fué rechazado. Nosotros tuvimos un policía muerto y dos heridos.

Los rebeldes debieron sufrir grandes bajas a juzgar por los ruidos de sangre que fueron apreciados en el lugar de la agresión.

En la zona francesa
Huelga de indígenas
Recíbense noticias de Casablanca dando cuenta de que se han declarado en huelga numerosos obreros indígenas.

Este es el primer hecho de esta índole que se registra en Marruecos.

Cámara de Comercio
El servicio de Correos
Ayer a las doce se posesionaron de sus cargos con las mismas categorías que tenían los funcionarios de Correos afectos a esta Administración Principal.

La Cámara se complace mucho en verlos nuevamente al frente de sus destinos, sobre todo los señores Luaces, López Cubas y Rey, tan identificados con el pueblo de Lugo y defensores en alto grado de sus intereses.

Al cesar en aquel servicio el Cuerpo de Vigilancia a las órdenes de sus dignos y activos jefes, Sres. Sánchez y Magadán, justo es que les tributemos un elogio por la labor que realizaron durante los días que estuvieron al frente de aquellas dependencias, atendiendo al público con verdadera solicitud y dando entrada y salida a toda la correspondencia sin retraso de un solo día.

La Cámara se congratula en hacerlo público y en testimoniarles su agradecimiento por las deficiencias que le guardaban.

El Gobierno debe premiar estos servicios para que esto sirva de estímulo y la Cámara hará gestiones en este sentido.

EL SUCESO DEL DOMINGO
Un joven gravemente herido
Anteayer a mediodía ocurrió en el viaducto de la Chanca una sensible desgracia que a punto estuvo de que le costase a un joven la vida.

En el estribo de uno de los coches del correo descendente de anteayer, regresaba del Santo Cristo de Goyán, e joven de 18 años Julio Vila, vecino de Benade, cuando al entrar el tren en el citado viaducto, tuvo la mala ocurrencia de agarrarse a un poste siendo lanzado al otro lado del puente.

En gravísimo estado fué el herido trasladado al hospital donde ayer le practicó una difícil operación quirúrgica en la base del cráneo el doctor Vega Barrera.

El estado del herido ayer a última hora era desesperado, temiéndose un fatal desenlace.

ECOS
A consecuencia de una disputa habida en la calle de la Ruana, altas horas de la noche del domingo último, entre dos jóvenes de esta ciudad, uno de ellos llamado Jesús Villapene, resultó herido con arma blanca, habiendo pasado a curarse al hospital.

Cesó en el empleo de maestra.

Calzados EUREKA
Calle de la Cruz, núm. 4.-LUGO
En este establecimiento se recibieron grandes partidas de calzados de todas clases. POLAINAS Y PARAGUAS. No compréis sin antes visitar esta casa y os convenceréis que comprando en ella, se economiza dinero.

Establecimiento de Curtidos y Calzado DE Lorenzo Yañez
Calle de San Pedro, 14.-LUGO
Inmenso surtido en calzado de todas clases. Especialidad en calzado de lujo y económico. Artículos concernientes a la fabricación de calzado. GRANDES EXISTENCIAS EN GOMA DE CÁMARA A PRECIOS ECONÓMICOS

«La Ibérica»,
FÁBRICA DE AGUARDIENTES, LICORES Y JARABES
Propietarios: ALVAREZ Y LOBON
Calle del Socorro, núm. 65.-LA CORUÑA
En esta casa se elaboran productos de calidad tan superior como la de sus similares de más fama. EL CONAC GALAICO, especialidad de la casa, es el verdadero tipo del FINE CHAMPAGNE. Pidase el CONAC GALAICO, pues los fabricantes garantizan que carece de componentes nocivos. Para pedidos: Manuel Trigo Méndez.-Calle de Manuel Becerra, 4.-LUGO.

Escorias THOMAS garantidas
Superfosfatos de cal belgas,
marca LEON
Procedente de Bélgica, ha descargado en estos días un cargamento completo el vapor VENETIER de estas materias para ABONOS, especiales para NABOS, PRADOS, CENTENOS, ETC. Para pedidos y condiciones diríjase a los Sres. FERNÁNDEZ, FANQ Y C.-Plaza de Orense, 3.-LA CORUÑA.

La mejor máquina de escribir
Continental
ORBIS S. A.-Balmes, 12-BARCELONA

NUMANCIA
SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS
Fundada en el año de 1917
DOMICILIO SOCIAL: Avenida del Conde de Peñalver, 13.-MADRID
Inscrita en el Registro que establece el art 1 de la Ley de 14 de Mayo de 1908
Capital suscrito, 10.000.000
Reservas desembolsado, 6.000.000
Reservas el 31 de Diciembre de 1919, 620.000
Reservas para riesgos en curso y siniestros pendientes en 31 de Diciembre de 1919, 1.711.904
TOTAL, 8.336.904
RAMOS QUE TRABAJA: Incendios.-Marítimos.-Accidentes
DELEGADO GENERAL EN GALICIA
Joaquín Dávil y Comp.ª
Esta Delegación está facultada para liquidar los siniestros que tengan en Galicia. Los datos precedentes han sido autorizados por la Comisaría Regia de Seguros.
Subdirector en esta provincia ANGEL BALBUA VAZQUEZ, Ronda Santiago, 11.
Se solicitan agentes con buenas comisiones.

propietaria de la escuela de niñas del Ayuntamiento de Neira de Jusá, D. Evarista Balsa Reigada.

Desde el 1.º al 15 de setiembre próximo estarán expuestos al público en la Secretaría de este Ayuntamiento los apéndices al amillaramiento que han de servir de base a los repartimientos de territorial del entrante ejercicio de 1923-24.

Se sacrificaron ayer en el matadero para el consumo público 21 reses vacunas y 18 cabras.

Con igual fin entraron en la Plaza de Abastos, 14 bultos de pescado.

El Ayuntamiento de Paradela tiene de manifiesto al público en la Secretaría, los apéndices al amillaramiento por rústica y urbana para el año económico corriente, que han de servir de base a los repartos del próximo venidero, y el repartimiento general para cubrir el déficit del presupuesto del citado municipio para el año económico de 1922-23.

MARIA ABELAIRAS Modista

Comunica a su distinguida clientela su próximo viaje a San Sebastián, Bilbao, y Valladolid, y a la vez ofrece su cooperación, para cualquier encargo relacionado con la profesión.

En el correo de ayer pasó por esta estación en dirección a Palencia con objeto de tomar parte en el certamen nacional de Bandas militares que se celebrará mañana en dicha capital, la brillante banda del Regimiento de Bases navales de Ferrol, que dirige el distinguido maestro D. Félix Rodríguez.

Deseamos a los profesores ferrolanos que obtengan el más clamoroso éxito.

DE GALICIA CORUÑA.

En el Gobierno civil se ha recibido una Real orden nombrando a don Francisco Fenolla Oliveros, para el cargo de subdirector médico de la Estación Sanitaria del puerto de La Coruña, con la categoría de oficial de primera clase de Administración civil y sueldo anual de cinco mil pesetas.

Ante la Sala de gobierno, tomó posesión el nuevo magistrado de la Audiencia territorial D. José Poreda Espá, el cual va destinado a la sección segunda de nueva creación.

Ha sido nombrado secretario del Juzgado de primera instancia de Arzúa D. Luis Fernández Novoa, que venía desempeñando igual cargo en el partido de Marquina.

Para sustituir al Sr. Fernández Novoa ha sido designado el también Fernández Novoa (D. Jaime).

Con gran actividad continúa la Comisión de fuerzas vivas de la villa de Sada trabajando en la organización de los diversos e interesantes números que han de constituir el programa de los festejos que se celebrarán con motivo de la inauguración del tranvía a Sada.

El auditor de Marina D. Ángel Hermosilla ha hecho a la Real Academia Gallega el importante donativo de más de 1.500 volúmenes encuadernados, de obras y revistas ilustradas y de variadísimas materias. No es este el único rasgo de generosidad y desprendimiento que ha tenido el ilustre donante, porque hace algunos años, siendo jefe del Arch. y Regio de Galicia D. Andrés Martínez Salazar, el Sr. Hermosilla regaló a aquel Establecimiento, donde se custodian innumerables manuscritos y folletos de importancia, muchos de los cuales pertenecieron al célebre polígrafo coruñés D. José Cornide.

Al registrador de la propiedad de La Coruña, D. Ricardo Pardo, se le concedió un mes de licencia por la Dirección general.

FERROL.

En Valdovino apareció hace días una paloma mensajera, desconociéndose su procedencia.

Tiene un anillo en una pata con las iniciales N. E. H. V. La recogió para su domicilio don Juan Martínez Pardo.

En la semana pasada se han cometido cuatro robos en esta ciudad. Dos en las casas números 1 y 198 de la calle de la Magdalena, otro en la San Francisco número 3 y el otro en la Real, número 32. Todos éstos realizados en la misma forma y en casas donde sus inquilinos se hallan ausentes, lo cual demuestra que en esta ciudad existe

gente maleante desconocida para la Policía.

Hasta ahora todos ellos han quedado impunes, puesto que sus autores no han sido descubiertos ni se tiene, al parecer la menor sospecha.

La seguridad del vecindario, como se puede ver, está poco garantizada, no obstante contar con un buen número de agentes de la autoridad.

Las protestas son unánimes, pero no se descubre a los autores.

SANTIAGO.

Anúnciase a concurso la plaza de profesor numerario de Morfología o exterior, Derecho de contratación de animales domésticos, Agricultura aplicada y Zootecnia general y especial de mamíferos y aves, vacantes en la Escuela de Veterinaria de Santiago.

La Universidad de Santiago ha sido autorizada para designar uno de los inspectores de 1.ª Enseñanza de la provincia de La Coruña, para jefe de todos los servicios del ramo.

Este funcionario residirá en Santiago y estará a las inmediatas órdenes del rectorado.

ORRENSE.

El vecino del Ayuntamiento de Entrimo Avelino Pérez Rodríguez, denunció ante la Guardia civil de este pueblo que le había sido sustraída una cartera conteniendo 400.000 reis por Ramón Fernández Incógnito.

Detenido éste se confesó autor de la sustracción, la cual verificó en ocasión en que el Avelino se encontraba en un baile y en completo estado de embriaguez.

La cantidad no pudo ser recuperada por manifestar el denunciado que la había gastado.

PONTEVEDRA.

El gobernador ha nombrado a los médicos ferrolenses de Vigo D. Enrique Lanzós y D. Marcelino Díaz, para reconocer a la maestra de Beade, en Lavadores, doña Carmen Docampo, que ha solicitado la sustitución por imposibilidad física.

Se ha elevado a la Dirección general de Instrucción pública una instancia de Ayuntamiento de Bueu solicitando la creación de una escuela para el lugar de Meiro.

VIGO.

Hace días llegó a un hotel cercano al Bañerío de Caldas de Reyes un joven elegantemente vestido, que

dijo llamarse Victor Francisco Villegas. Culto y simpático, pronto se relacionó con lo más selecto de la colonia veraniega.

Durante una de las noches últimas, un huésped sorprendió al joven Victor cuando intentaba abrir con una ganzáa una habitación, en la que se alojaban unos huéspedes que tienen fama de ser muy ricos.

El huésped en cuestión dió voces para que acudiesen más vecinos, y el falso Villegas, cuyo nombre verdadero es el de José Espuch, hizo frente a los huéspedes con un revólver; pero tuvo que rendirse muy luego ante la presencia, para él muy inoportuna, de algunos guardias civiles, que le condujeron a la cárcel, donde confesó que es natural de Barcelona y muy amigo de lo ajeno.

El suceso está siendo muy comentado en el balneario, porque, como decimos antes, el ladrón parecía un caballero distinguidísimo, y más de una familia había pensado ya en que no sería una mala proporción para sus hijas casaderas.

Se ha recibido un telegrama en la Agencia de la Compañía Transmediterránea anunciando que el día 9 del actual llegará a este puerto el vapor «Poeta Arolas», trayendo a los soldados licenciados del replazo de 1919, pertenecientes a los batallones de Sicilia, Murcia y Tarragona, los cuales se hallan en Tetuán.

SUBASTA VOLUNTARIA

Se hará en el día 12 de Septiembre del corriente año y a las once de su mañana, de los bienes urbano y rústicos que D. Román Labarta, posee en los Ayuntamientos de Triacastela y Samos.

Motores "CROSSLEY"

para GAS POBRE, gasolina y aceites crudos, etc. Más de 4.000 funcionando en España A. S. MAUDE - Apartado, 584 - MADRID

La subasta se celebrará en la villa de Sarria, en casa del procurador D. Modesto Rivas Viñas, en poder del cual obra el pliego de condiciones.

Se avisa por este anuncio a los herederos de D. Luis Iglesias Labarta, para que asistan a ella, si les conviniere.

Se venden dos encubadoras y una hidromadre sin estrenar. Informará el citado procurador.

SUBASTA PÚBLICA

El día 10 del corriente mes a las doce, se venderán en pública subasta en la Notaría de D. Pedro Menéndez y García del Busto, dos camiones-automóviles uno marca SAURER y otro BERLIET, con algunos otros efectos, hallándose de manifiesto los objetos que se subastarán en el garage de Piñero, Ronda de Castilla, núm. 24, todos los días laborables de once a doce y de tres a cuatro.

GRAN FUNERARIA

DE ALFREDO PORTO Calle de los Clérigos, num. 15-LUGO

Esta casa tiene el gusto de participar a su numerosa y distinguida clientela, que hizo una gran rebaja de precios, y les ofrece un esmerado servicio.

VISITEN ESTA CASA Y SE CONVENCERÁN

MATEMÁTICAS CLASES CON EL MITADO NÚMERO DE ALUMNOS. Carreras especiales, Instituto y Normal de maestras. Entrezarán el 15 de Septiembre. Informes: Castillo, 17, 2.º

LA BODEGA GALLEGA

RECIBIÓ LOS AFAMADOS VINOS DE VILLARROBLEDO (CASTILLA) QUE DESPACHARA A LOS SIGUIENTES PRECIOS: TINTO, LITRO, 0,65 BLANCO SUPERIOR, 0,75 VINO GALLEGO Tinto, Litro, 0,70 Blanco, 0,70 AGUARDIENTE del país, clase superior, litro a 2,30 MOSCATEL, litro a 2,20. VENTA DE CACAHUETS, tostados al día.

Venta de carbón de canutillo y leña de roble, por peso. BONITO Y ANCHOAS, enlatadas. Venta de pescados en conserva. PATATAS SUPERIORES. Calle de la Cruz, 20

Ensaye Vd



EL MEJOR PLANCHADO ESPECIALIDAD EN CUELLOS, PUNOS Y CAMISAS Despachos centrales: en La Coruña, Cantón Pequeno, 12; Vigo, Plaza de la Constitución, 12. Sucursales en Lugo: Modistería de LUISA VILA, Miño, núm. 19-2.º y Talleres de Modas de LUISA ROLDÁN, San Pedro, 22. ENTREGAS RÁPIDAS

CLINICA DEL MÉDICO-CIRUJANO ESPECIALISTA EX-INTERNO NUMERARIO DEL GRAN HOSPITAL REAL DE SANTIAGO Tomás Núñez Cordero La Coruña MUJER Tratamiento de las Anexitis

LAS JOYAS de la CASA MANSO, son las preferidas por el público distinguido Extenso y variado surtido en BRILLANTE, DIAMANTE y PERLAS PRECIO FIJO Reina, 14. Teléfono, 135

Automóviles y Camiones FIAT Julio Desronces LUGO Automóviles y Camiones FIAT de alquiler RONDA DE LA CORUÑA, 14-LUGO AGUAS DE MONDARIZ Hotel "La Nueva Estrella" de Manuel Gregores Tato MONDARIZ-BALNEARIO

Anemia :-: Tuberculosis Neurastenia Catarros crónicos, etc. TOMAD Histógeno LLOPIS Insustituible en las convalecencias Laboratorios: A. LLOPIS - Rosales, 8 y 12 MADRID

Se vende carro y caballo de cinco años, siete cuartas de alzada y de buenas condiciones para enganche y montura. Del precio y condiciones informará su dueño, Guarnicionería La Montaña, San Pedro, 58.- LUGO.

Consulta ortopédica Jerónimo Farré Gamell Ortopédico de la Facultad de Medicina de Madrid HERNIAS (quebraduras) cualesquiera que sea su volumen y antigüedad, incluso las gravísimas que presenten de nuevo después de operadas, se combaten eficazmente y se curan en la mayoría de los casos, por medio de los aparatos de nuestra invención. LAS DEFORMIDADES DEL CUELLO, ESPALDA Y PIERNAS, sean de origen raquíctico o tuberculoso se curan, totalmente y en los meses de la primera y segunda infancia, los adolescentes, y en algunos casos los adultos que a consecuencia de un parálisis infantil no pueden andar sin el apoyo de muletas, logran prescindir de ellas merced a nuestro tratamiento. PIERNAS ARTIFICIALES sin tuercas laterales de acero, con pies de caucho esponjoso dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes suplementarios imitan los movimientos del pie natural, con PATENTE DE INVENCIÓN en las principales naciones del mundo. CONSULTA EN LUGO, HOTEL MENÉZ NÚÑEZ, de 11 a 1 y de 3 a 6, fijamente la tarde del día 20 y todo el día 21 de cada uno de estos meses: Enero, Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre. EN MADRID, en su Gabinete Ortopédico CALLE JUAN DE REYES, 11.

Establecimiento especialista de Maquinaria Agrícola SEMILLAS DE HORTALIZAS Y FORRAJERAS Andrés Domínguez Colán. GHÓN, Cabrales, 57. Vendedor exclusivo para España de los legítimos arados americanos marca WIARD. Arados Brabant, Semi-Brabant e Ideal. Gradas, Cortaflojos, Estrujadoras de uvas y prensas para vino. Desnata doras Cuajo y Co orantes para la fabricación de quesos. En general toda clase de maquinaria y aparatos relacionados con la Agricultura.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTENTINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se piden folletos a quien los pida.

LUZ DE NOCHE

Hay una plaza en el pueblo y una fuente en la plazuela; y la fuente tiene un ritmo: de agua blanca, de agua lenta...

había hallado la menor señal de decaimiento senil. Si no lo llevan a Palacio eterno. ¿Podremos comunicar con Venus? ¿Podremos pronto comunicar con otros planetas por medio de la telegrafía sin hilos?

CURIOSIDADES

Casada a los ciento veinte años. Hace poco tiempo se descubrió una lápida en el cementerio de una iglesia de Gales que tenía esta inscripción: «Aquí yace Ana David, que murió el 14 de noviembre de 1831, a la edad de ciento ochenta y un años».

Un motor sin válvulas ni engranes. Todo el que use motores de combustión interna comprenderá, sin necesidad de muchas explicaciones, la gran ventaja que habría en eliminar, si fuera posible, las válvulas y los engranes, pues ambas cosas son un origen constante de dificultades.

Paralejar en buena salud a los cien años. Casi al mismo tiempo han cumplido cien años en Norteamérica—¿dónde había de ser?—dos respetabilísimos ciudadanos yaquis, los señores Stewart y Spangler.

UN CUENTO EL CANDIDATO

En la plaza de una aldea: —Buenas gentes que me oís, ricos y pobres, honrados y ladrones, y vosotros también, sordos, patizambos, paralíticos, adúlteros y cornudos, miradme: soy el candidato, el buen candidato. Soy yo quien hace brotar las mieses opulentas, quien transforma en palacios las miserables casuchas, quien llena de oro los viejos cofres vacíos, quien atraca de dicha los corazones ulcerados. Venid, buenas gentes. Soy la providencia de las mujeres estériles, de los calenturientos y de los pequeños. Digo al granizo: no caigas; a la guerra: no mates; a la muerte: no vengas. Cambio en vino puro el agua hedionda, y de los cardos que yo toco mana una miel deliciosa.

—Arrasaré los presidios, mataré a la justicia con la guillotina y te haré gendarme. —El señor es demasiado rico—dijo un aldeano—y sus conejos devoran mi trigo y sus zorros se llevan mis g. llinas.

se celebrarán en Santa María de Castelo (Taboada) grandes fiestas los días 7, 8 y 9 de setiembre con sujeción al siguiente programa: Día 7. A las doce repique de campanas y una salva de bombas anunciarán el comienzo de los festejos.

Los calzados más elegantes - sólidos y económicos - SE ENCUENTRAN SIEMPRE EN EL COMERCIO - LA IMPERIAL - DEPÓSITO DEL ACREDITADO CALZADO DE ANGEL SENRA

Grandes fiestas en Santa María de Castelo (Taboada) En honor de la Santísima Virgen

ALMANAQUE SETIEMBRE 5 Martes Sale el Sol a las 5:45 y se pone a las 6:43. La Luna sale a las 6:15 de la tarde y se pone a las 4:48 de la mañana.

Facetillas PIANO RONICHS, cuerdas cruzadas, clavijero metálico, se vende. Informarán San Pedro, 26, Librería.

no mineral MONJOYA, superfosfato de huesos. Se vende en Lugo, en la casa de Bravos, frente a la Sociedad de Labradores, inmediata a la Puerta de la Estación.

utensilios necesarios para la elaboración de pan. También se arrienda un trozo de tierra adhirido al mismo. Informarán en dicho horno.

Coruña, núm. 80, se vende una perna de perdices de pocos meses. AMA DE CRÍA Se ofrece para dentro o fuera de la localidad, joven, de 21 años y buena presencia.

LA DULCE ALIANZA, MANUEL GONZÁLEZ.-Sarría. Las galletas de esta marca representan para el público economía y exquisito postre. Exportación en general.

Los días y comidas avisando con media hora de anticipación. Precios módicos. REFRESCOS de todas clases con agua helada. CALLE DE MANUEL BECERRA, 16-LUGO

Banco de la Coruña CAPITAL: DIEZ MILLONES DE PESETAS Sucursales en Lugo, Ferrol y Santiago EL BANCO DE LA CORUÑA abre cuentas de crédito personal y con garantía de valores.

CONSULTORIO PARA ENFERMOS TUBERCULOSOS DIRIGIDO POR EL ESPECIALISTA Doctor Ramírez Diagnóstico precoz. Tratamiento específico. Operaciones Plaza de Lugo, 10-2. LA CORUÑA-Consulta de 1 a 12

Norddeutscher Lloyd Bremen (Lloyd Norte Alemán) SERVICIO REGULAR DE VAPORES CORREOS RAPIDOS ENTRE ESPAÑA Y SUD AMÉRICA POR LA SERIE DE BARCOS NUEVO TIPO KOELN, CREFELD Y GOTHA